



DIRECTION DE L'INFORMATION ET DE LA COMMUNICATION

COMMUNIQUE DE PRESSE N°106/2011

L'UA à l'écoute de la communauté des médias africains

Le Cap, 19 septembre 2011 – Le Réseau panafricain des médias (PAMEN), initiative conjointe de la Commission de l'Union africaine et la Commission européenne a réuni les professionnels africain des médias présents au Cap dans le cadre de la première édition de la Conférence panafricaine sur l'accès à l'information (PACAI). Cet atelier sur l'opérationnalisation de la PAMEN a eu lieu ce 19 septembre 2011 au Cap, en Afrique du Sud, dans le. Cette initiative administrée par le Forum africain pour le développement des medias (AFMD) et l'Initiative africaine pour les medias (AMI) a pour objectif global de donner une vision africaine du monde en harmonisant et en structurant davantage le paysage médiatique africain.

Dans ses propos introductifs, Mme Habiba Mejri-Cheikh, Directrice de l'information et de la communication de l'UA a réitéré que cette initiative est un outil de développement que l'organisation met à la disposition des médias africains et de la société civile qui les représente. Elle a également rappelé que l'objectif de l'UA avec le PAMEN est d'être à l'écoute de la communauté des médias et d'établir un lien conformément à la Vision de l'UA qui tend vers une organisation dirigée par ces citoyens.

Selon la Note de cadrage qui a servi de base au débat, le PAMEN se propose de formuler une stratégie de promotion des medias en Afrique, à fédérer les initiatives existantes et partager de nouvelles initiatives. Il devrait également servir de pilier à l'UA dans la formulation de politiques en faveur du développement des medias en Afrique. Le PAMEN aura un large champ d'action allant de la régulation à la formation en passant par le renforcement des capacités.

Lors des discussions, les participants ont insisté sur le système d'adhésion et la gouvernance du PAMEN. Ils préconisé de bâtir sur ce qui existe déjà et sur le caractère inclusif que ce réseau devrait avoir afin qu'il puisse répondre aux besoins des différents acteurs du paysage médiatique africains.

Concernant la gouvernance, l'atelier a proposé de mettre en place un groupe de travail restreint mais représentatif qui va parfaire les règles régissant le fonctionnement du réseau. Le groupe planchera sur des droits et obligations des membres, les activités du PAMEN à moyen et long termes et sur les passerelles entre l'UA et les medias africains. Le groupe de travail sera composé de représentants des patrons de presse, des éditeurs, des journalistes, des formateurs et des groupes impliqués dans le plaidoyer en faveur de la liberté de la presse, d'expression et de l'accès à l'information. Les sept membres du groupe de travail sont AMI, AFMD, l'UA, le Forum des éditeurs africains (TAEF), la Fédération des journalistes africains (FAJ), le Réseau des écoles de journalisme d'Afrique (REJA) et le Réseau africain pour la liberté d'expression (NAFEO).